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Kleine Anfrage 157 
 
des Abgeordneten Dr. Dennis Maelzer, Wolfgang Jörg   SPD 
 
 
 
Quo vadis Sprach-Kitas? 
 
 
Das grün-geführte Bundesministerium stellt das Förderprogramm „Sprach-Kitas“ ein. Seit 11 
Jahren hat das Projekt die Kitas und die Kinder begleitet. Viel Expertise und viel Equipment 
wurden angehäuft. Dennoch wird das Programm nun nicht weitergeführt.  
 
„Die Zuständigkeit im Bereich der Kindertagesbetreuung liegt bei den Ländern und kann nicht 
dauerhaft durch Förderprogramme des Bundes finanziert werden“, teilte eine Sprecherin des 
Familienministeriums mit. Nach elf Jahren Finanzierung durch den Bund würden daher nun 
„die geschaffenen Strukturen und Ansätze in die Verantwortung der Länder übergeben“, so 
wird das Bundesministerium in der Welt zitiert.  
 
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Landesregierung:  
  
1. Wie viele Kitas in NRW haben seit Beginn des Bundesprogramms eine Förderung 

erhalten? 
 
2. Wie viele Kitas erhalten im aktuellen Kita-Jahr eine Förderung aus dem 

Bundesprogramm? (Bitte gesamt und für Jugendamtsbezirke individuell ausweisen.) 
 
3. Wie viele Bundesmittel sind über das Programm „Sprach-Kitas“ nach Nordrhein-

Westfalen geflossen? (Bitte getrennt für die einzelnen Kita- bzw. Haushaltsjahre 
ausweisen.) 

 
4. Wieviel Personal wird in Nordrhein-Westfalen aus dem Bundesprogramm finanziert? 
 
5. Wie gedenkt die Landesregierung die wegfallende Bundesförderung zu kompensieren, 

damit die Ziele des Bundesprogramms in Nordrhein-Westfalen weiter verfolgt werden 
können? 
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